



Comte de laiguille  
TATTOO PIERCING STUDIO

<https://www.comte-de-laiguille.com>

## JE VAIS ME PERCER

### LES PIERCINGS

Le piercing d'un point de vue médical est une effraction cutanée ou l'on impose un corps étranger (bijoux) à notre corps.

### POURQUOI ?!

Généralement pour des raisons esthétiques, il permet de s'affirmer, s'accepter, exprime une facette de notre personnalité.

### CHOISIR SON PERCEUR

Le salon est-il propre ?!

Est-il agréé par les autorités de santé ?!

As-tu été informé des risques auxquels tu t'exposes, ainsi que des précautions à observer une fois le piercing terminé ?!

Utilise-t-il un matériel à usage unique ou stérilisé et désinfecté ?!

Se lave-t-il les mains ou met-il du gel hydroalcoolique avant les procédures ?!

Porte-t-il des gants avant de commencer ?!

Désinfecte-t-il correctement ta peau et son espace de travail ?!

!\\ Les percings pour les mineurs sont possibles selon l'arrêté du 3 décembre 2008.

Cependant il est interdit de tatouer une personne mineure sans le consentement écrit d'un des deux parents ou de son tuteur.

### PREPARER TON PERÇAGE

Les jours précédant ton rendez-vous de perçage, adopte un rythme de vie sain. Mange équilibré, évite la consommation d'alcool, les médicaments qui fluidifient le sang (comme l'aspirine) et pense à bien t'hydrater ainsi que ta peau sur la zone concernée. Protège la du soleil et des lésions éventuelles. Se sera comme chouchouter ton piercing en avance.

!\\ Un corps fatigué supporte beaucoup moins bien la douleur : La peau gonfle, saigne beaucoup plus et rejette plus facilement le piercing.

Au mieux sera ta peau, plus facile sera la cicatrisation !

### LE LOUR J

Soit en forme ! Dort bien la veille et mange un vrai repas avant de venir. Ça t'évitera l'hypoglycémie, le malaise.

N'hésite pas à prendre des vêtements confortables dans lesquels tu seras à l'aise et s'adapteront à ton piercing.

!\\ Je me réserve le droit de refuser la séance, ou de la reporter si je constate une hygiène corporelle déplorable ou quelconques contre indications.

Si tu es sous traitement, demande l'avis d'un médecin avant de prendre un rendez-vous. Je précise que l'aspirine et anticoagulant sont fortement contre-indiqués.

### COMPRENDRE CE QUI SE PASSE AVEC NOTRE CORPS:

#### 3 ÉTAPES SENSSIBLES DE LA CICATRISON

1- Déterioration: Phase d'inflammation, d'excitation et d'auto-défense infectueuse. La plaie va exsuder un liquide transparent (enzymes confondu avec du pus).

Ce liquide nettoie et apporte un tas d'éléments indispensables à la cicatrisation. Ces substances ont un rôle vaso-actif, limitent le saignement et commencent à détruire la plaie.)

2- Bourgeonnement (entre 4e et 15e jours): Phase de reconstitution des tissus.

Confrontation entre le tissu de granulation (tissu réparateur) et le bijou. La peau adapte sa forme au corps du piercing qui s'impose.

3- L'épidermisation (2 à 3 Semaines minimum selon piercing):

Création d'un film protecteur par les cellules protectrices (kératinocytes).

Cette est la dernière phase qui clôture le processus de cicatrisation en recouvrant le bourgeon. A ce moment de la cicatrisation, les cellules épithéliales kératinocytes provenant des bords de la blessure vont former une barrière de protection (tissu épithelial) très fin et fragile qui prendra la fonction protectrice de l'épiderme.

!\\ Si la reconstitution se fait difficilement durant ces phases (perturbations de la reconstitution des tissus, agressions du film protecteur) le processus se renouvelle.

Il s'en suit des infections, excroissances, rejets et migrations.

### INFECTIONS, ALLERGIES

Une infection locale peut passer inaperçue car elle peut se confondre avec la réaction inflammatoire normale qui accompagne une effraction cutanée..

Par ailleurs, pour repérer une possible infection il faudra être vigilant.

La présence d'au moins 3 symptômes parmi lesquels :

Rougeur, gonflement, douleur, augmentation de la chaleur ou fièvre, écoulement purulent ou nauséabond.

Il faut consulter un médecin si les symptômes sont trop importants : douleur excessive, gonflement, et fièvre.

L'apparition secondaire de démangeaisons ou d'une rougeur peut être due à une allergie au produit antiseptique employé ou au matériaux utilisés.

### LE REJET

Il se produit lorsque ton corps ne supporte pas un piercing parce que ton système immunitaire est très faible ou parce que tu t'es accroché à de multiples reprises ou le fait de dormir, faire des pressions prolongées sur ton piercing, mauvais soins ou trop de soins sont aussi inadaptés, inflammations, infection, endroit inadapté pour un piercing, bijou inadapté (longeur et forme, matière inadaptée) ou encore rejeter de manière tout à fait naturelle.

Cela se caractérise par une réduction de la prise de peau initiale jusqu'à ce que le piercing soit expulsé. On voit la barre par transparence et la peau prend une teinte violette.

C'est totalement indolore mais n'est pas réversible une fois le processus entamé.

C'est un phénomène fréquent sur les microdermaux et surfaces.

!\\ Le rejet n'est pas une fin en soi. Il est possible de se faire repérer sous réserve que entièrement cicatrisé et saine.

### LA MIGRATION

Le fait de dormir ou de faire des pressions prolongées sur ton piercing peut le faire migrer, c'est à dire cicatriser de travers dans un sens ou dans l'autre (notamment avec les chéloïdes).

Cela peut faire que ton piercing ne s'ajuste pas comme prévu, voir que certains bijoux ne puissent y être installés, sans parler du fait que cela ralonge considérablement le temps de cicatrisation du piercing et peut entraîner des cicatrices hypertrophiques.

Une migration peut être un début de rejet, mais ce n'est pas toujours le cas. Mais lorsque cela se met à rejeter vraiment, il faut l'enlever.

Une narine peut migrer, à la suite d'une chéloïde qui pousserait le bijou. Cependant, une narine ne peut pas rejeter.

### EXCROISANCE (CHÉLOÏDE)

C'est un excès de tissus, une petite boule, parfois rouge, parfois blanche, qui a l'aspect d'un bouton et se forme au bord du trou du piercing. C'est l'excroissance de peau que le confond souvent avec la chéloïde.

On parle de chéloïde dans le cas et seulement dans le cas où la cicatrice ne présente aucune tendance à l'amélioration et ce uniquement au bout de 18 mois postromatique.

On le retrouve sur les piercings type cartilage mais aussi buccaux.

Pourquoi ces zones plus particulièrement ?

Parce qu'elles sont particulièrement sollicitées : mouchages, appui et/ou un frottement, accrochage de son piercing, brossage, ou coup dessus. En plus simple, tout ce qui vient à détruire ou ralentir le développement du tissu cicatriciel.

Cela peut-être du aussi à la capacité à cicatriser (nature de peau: noir, asiatique ou métissé, surproduction de collagène qui provoque une cicatrisation excessive), le non respect des soins, produits non adaptés, pincage au pistolet, bijou non adapté au piercing (matière, taille), changement de piercing trop tôt...

Mais c'est un "phénomène" qui peut repartir avec les bonnes conditions (Cf: fiche escroisance).

En plus simple, tout ce qui vient à détruire ou ralentir le développement du tissus cicatriciel (Cf: Voir comprendre ce qui se passe avec notre corps: Les 3 étapes sensibles de la cicatrisation).

### COMPRENDRE CE QUI SE PASSE AVEC NOTRE CORPS:

#### 3 ÉTAPES SENSSIBLES DE LA CICATRISON

1- Déterioration: Phase d'inflammation, d'excitation et d'auto-défense infectueuse. La plaie va exsuder un liquide transparent (enzymes confondu avec du pus).

Ce liquide nettoie et apporte un tas d'éléments indispensables à la cicatrisation. Ces substances ont un rôle vaso-actif, limitent le saignement et commencent à détruire la plaie.)

2- Bourgeonnement (entre 4e et 15e jours): Phase de reconstitution des tissus.

Confrontation entre le tissu de granulation (tissu réparateur) et le bijou. La peau adapte sa forme au corps du piercing qui s'impose.

3- L'épidermisation (2 à 3 Semaines minimum selon piercing):

Création d'un film protecteur par les cellules protectrices (kératinocytes).

Cette est la dernière phase qui clôture le processus de cicatrisation en recouvrant le bourgeon. A ce moment de la cicatrisation, les cellules épithéliales kératinocytes provenant des bords de la blessure vont former une barrière de protection (tissu épithelial) très fin et fragile qui prendra la fonction protectrice de l'épiderme.

!\\ Si la reconstitution se fait difficilement durant ces phases (perturbations de la reconstitution des tissus, agressions du film protecteur) le processus se renouvelle.

Il s'en suit des infections, excroissances, rejets et migrations.

### INFECTIONS, ALLERGIES

Une infection locale peut passer inaperçue car elle peut se confondre avec la réaction inflammatoire normale qui accompagne une effraction cutanée..

Par ailleurs, pour repérer une possible infection il faudra être vigilant.

La présence d'au moins 3 symptômes parmi lesquels :

Rougeur, gonflement, douleur, augmentation de la chaleur ou fièvre, écoulement purulent ou nauséabond.

Il faut consulter un médecin si les symptômes sont trop importants : douleur excessive, gonflement, et fièvre.

L'apparition secondaire de démangeaisons ou d'une rougeur peut être due à une allergie au produit antiseptique employé ou au matériaux utilisés.

### LE REJET

Il se produit lorsque ton corps ne supporte pas un piercing parce que ton système immunitaire est très faible ou parce que tu t'es accroché à de multiples reprises ou le fait de dormir, faire des pressions prolongées sur ton piercing, mauvais soins ou trop de soins sont aussi inadaptés, inflammations, infection, endroit inadapté pour un piercing, bijou inadapté (longeur et forme, matière inadaptée) ou encore rejeter de manière tout à fait naturelle.

Cela se caractérise par une réduction de la prise de peau initiale jusqu'à ce que le piercing soit expulsé. On voit la barre par transparence et la peau prend une teinte violette.

C'est totalement indolore mais n'est pas réversible une fois le processus entamé.

C'est un phénomène fréquent sur les microdermaux et surfaces.

!\\ Le rejet n'est pas une fin en soi. Il est possible de se faire repérer sous réserve que entièrement cicatrisé et saine.

### LA MIGRATION

Le fait de dormir ou de faire des pressions prolongées sur ton piercing peut le faire migrer, c'est à dire cicatriser de travers dans un sens ou dans l'autre (notamment avec les chéloïdes).

Cela peut faire que ton piercing ne s'ajuste pas comme prévu, voir que certains bijoux ne puissent y être installés, sans parler du fait que cela ralonge considérablement le temps de cicatrisation du piercing et peut entraîner des cicatrices hypertrophiques.

Une migration peut être un début de rejet, mais ce n'est pas toujours le cas. Mais lorsque cela se met à rejeter vraiment, il faut l'enlever.

Une narine peut migrer, à la suite d'une chéloïde qui pousserait le bijou. Cependant, une narine ne peut pas rejeter.

### EXCROISANCE (CHÉLOÏDE)

C'est un excès de tissus, une petite boule, parfois rouge, parfois blanche, qui a l'aspect d'un bouton et se forme au bord du trou du piercing. C'est l'excroissance de peau que le confond souvent avec la chéloïde.

On parle de chéloïde dans le cas et seulement dans le cas où la cicatrice ne présente aucune tendance à l'amélioration et ce uniquement au bout de 18 mois postromatique.

On le retrouve sur les piercings type cartilage mais aussi buccaux.

Pourquoi ces zones plus particulièrement ?

Parce qu'elles sont particulièrement sollicitées : mouchages, appui et/ou un frottement, accrochage de son piercing, brossage, ou coup dessus. En plus simple, tout ce qui vient à détruire ou ralentir le développement du tissu cicatriciel.

Cela peut-être du aussi à la capacité à cicatriser (nature de peau: noir, asiatique ou métissé, surproduction de collagène qui provoque une cicatrisation excessive), le non respect des soins, produits non adaptés, pincage au pistolet, bijou non adapté au piercing (matière, taille), changement de piercing trop tôt...

Mais c'est un "phénomène" qui peut repartir avec les bonnes conditions (Cf: fiche escroisance).

En plus simple, tout ce qui vient à détruire ou ralentir le développement du tissus cicatriciel (Cf: Voir comprendre ce qui se passe avec notre corps: Les 3 étapes sensibles de la cicatrisation).

### COMPRENDRE CE QUI SE PASSE AVEC NOTRE CORPS:

#### 3 ÉTAPES SENSSIBLES DE LA CICATRISON

1- Déterioration: Phase d'inflammation, d'excitation et d'auto-défense infectueuse. La plaie va exsuder un liquide transparent (enzymes confondu avec du pus).

Ce liquide nettoie et apporte un tas d'éléments indispensables à la cicatrisation. Ces substances ont un rôle vaso-actif, limitent le saignement et commencent à détruire la plaie.)

2- Bourgeonnement (entre 4e et 15e jours): Phase de reconstitution des tissus.

Confrontation entre le tissu de granulation (tissu réparateur) et le bijou. La peau adapte sa forme au corps du piercing qui s'impose.

3- L'épidermisation (2 à 3 Semaines minimum selon piercing):

Création d'un film protecteur par les cellules protectrices (kératinocytes).

Cette est la dernière phase qui clôture le processus de cicatrisation en recouvrant le bourgeon. A ce moment de la cicatrisation, les cellules épithéliales kératinocytes provenant des bords de la blessure vont former une barrière de protection (tissu épithelial) très fin et fragile qui prendra la fonction protectrice de l'épiderme.

!\\ Si la reconstitution se fait difficilement durant ces phases (perturbations de la reconstitution des tissus, agressions du film protecteur) le processus se renouvelle.

Il s'en suit des infections, excroissances, rejets et migrations.

### INFECTIONS, ALLERGIES

Une infection locale peut passer inaperçue car elle peut se confondre avec la réaction inflammatoire normale qui accompagne une effraction cutanée..

Par ailleurs, pour repérer une possible infection il faudra être vigilant.

La présence d'au moins 3 symptômes parmi lesquels :

Rougeur, gonflement, douleur, augmentation de la chaleur ou fièvre, écoulement purulent ou nauséabond.

Il faut consulter un médecin si les symptômes sont trop importants : douleur excessive, gonflement